

### ■ Experto en Promoción y Animación Lectoras

El Centro de Estudios de Promoción de la Lectura y Literatura Infantil (CEPLI) de la Universidad de Castilla-La Mancha acoge el curso de experto en Promoción y Animación Lectoras, un título propio de la Universidad de Castilla-La Mancha que dirigen los profesores Pedro Cerrillo y Santiago Yubero. El curso se desarrolla de forma semipresencial, ya que incluye un encuentro en el Campus de Cuenca en el mes de julio. En cuanto a su estructura, incluye los módulos de Literatura infantil y juvenil, Comprensión lectora: evolución psicológica y maduración lectora y Bibliotecas infantiles y escolares.

### ■ Comienza en la Facultad de Humanidades de Toledo el II Máster en Cultura y Patrimonio

Un total de veinticinco alumnos participan en la segunda edición del Máster en Cultura y Patrimonio que se celebra en la Facultad de Humanidades de Toledo, un programa que incluye un módulo único de especialización en Archivos y Patrimonio Documental. El objetivo de esta actividad radica en facilitar el conocimiento de la teoría archivística y las técnicas encaminadas al correcto ejercicio de la actividad profesional en el campo de los archivos y el tratamiento del patrimonio documental. Tras un módulo introductorio, que además de las bases teóricas incluye contenidos como Paleografía, Diplomática, Heráldica y Sigilografía, los alumnos cursarán un módulo teórico sobre la historia de las instituciones y las fuentes, los tipos de archivos y la clasificación de los documentos.

### ■ Modelos y optimización matemática en redes

La Universidad de Castilla-La Mancha está desarrollando la cuarta edición del curso sobre Modelos y Optimización Matemática en Redes, un postgrado concebido para formar especialistas en redes capaces de resolver problemas de diseño, planificación, gestión y administración aplicados a las ciencias de la computación o la inteligencia artificial. El curso, que dirige el profesor de la UCLM José Carlos Valverde Fajardo, se imparte de manera presencial en la Escuela Politécnica Superior de Albacete o vía *on-line*. El contenido ha sido estructurado en cuatro bloques sobre la optimización en redes, los modelos de rutas y planificación, los modelos de localización, y los de competencia.

## Todas las claves para gestionar un centro de atención a la infancia

La Universidad de Castilla-La Mancha imparte la primera edición del Curso de Especialista en Organización y Funcionamiento de un Centro de Atención a la Infancia, un programa dirigido por la profesora María del Rosario Irisarri Juste que se desarrolla en la Escuela Universitaria de Magisterio Lorenzo Luzuriaga del Campus de Ciudad Real.

El título está estructurado en 30 créditos ECTS y abarca la formación teórica y metodológica necesaria para la dirección y gestión de Centros de Infancia y para la intervención profesional con niños de cero a tres años; así como los conocimientos, habilidades y destrezas en investigación aplicada al ámbito de la Educación Infantil.

Destinado a maestros, pedagogos y psicólogos, el programa se divide en cuatro bloques. En el primero se justifica el derecho a la educación desde el nacimiento y se abordan las características, necesidades e implicaciones pedagógicas; el segundo presta atención al marco legislativo del primer ciclo de la Educación Infantil; el tercero analiza los principios básicos que caracterizan a un CAI y el último profundiza en el funcionamiento de este tipo de centros.

### Oferta de formación del Centro de Estudios Sanitarios

## Recursos para atender a las personas dependientes

El Centro de Estudios Sociosanitarios (CESS) de la Universidad de Castilla-La Mancha está desarrollando el III Máster en Atención Sociosanitaria y el programa de doctorado Estudios Sociosanitarios: Evaluación y Gestión, dos iniciativas de formación que capacitan a los profesionales que habrán de atender a las personas dependientes. El máster, dirigido por el responsable del Centro de Estudios Sociosanitarios, Vicente Martínez Vizcaíno, y el profesor de Economía Financiera de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Francisco Escribano, surge como una respuesta académica a una de las grandes

amenazas que han de afrontar conjuntamente las políticas sanitarias y sociales: la atención y ayuda a las personas que carecen de autonomía para cuidar de sí mismos. De ahí que durante el transcurso del mismo se insista en la necesidad de organizar los recursos procedentes del sistema social y sanitario para atender de forma integral a personas mayores con algún grado de dependencia.

Ambos programas fueron inaugurados por el vicerrector del Campus de Cuenca y Extensión Universitaria, José Ignacio Alentosa, y el consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata.

## Especialistas en Geografía e Historia para Secundaria

La Facultad de Humanidades de Albacete celebra hasta el mes de junio el Curso de Especialista en la Enseñanza de Geografía e Historia en centros de Secundaria. Bajo la dirección de los profesores de la UCLM David Igual y Carmen García Martínez, el programa se desarrolla en seis módulos que ofrecen formación pedagógica y didáctica de las disciplinas de Historia, Geografía e Historia del Arte. El equipo docente está integrado por expertos de los departamentos de Geografía, Historia e Historia del Arte, junto a profesores que imparten estas materias en centros de secundaria.